



# まなびやまと

No.8

平成16年(2004年)10月  
大和市教育委員会

おける防犯対策として、大和警察署の生徒安全課の協力をいたしました。

と実技訓練を行いました。大和警察署の山口光男生活安全課長の「マニフェスト」を作成し、その内容を

て実感することができ、実り多い研修会となりました。

大会では、昨年度引き続き市内小学校生を対象として、地域のボランティアとともに夏休みの宿題や自由研究などに取り組んでいく「夏休み子どもまなびや」を市内20ヶ所全てのコミニティセンターで開催しました。

今回、公募により参加した地域ボランティアの方は延べ99名で、子ども達の学びのパートナーとして、横

たし、よくわかります。(2年)「ボスター」のこととかいろいろおしゃれてくれるから楽しいです。

不審者との対応について、大和警察署の生徒安全課の協力をいたしました。

行いました。不審者侵入時のシミュレーションをすることが重要」という講義の後、実技訓練を行いました。

役の署員を相手に玄関での不審者との対応について、大和警察署の生徒安全課の協力をいたしました。

不審者侵入時のシミュレーションをすることが重要」という講義の後、実技訓練を行いました。

いふれあいを大切に子ども達と一緒に頑張りました。



6月4日(金)に、大和市立渋谷中学校の武道場を会場に、市内の小中学校の教頭及び安全・防災担当の教員を対象に(当日51名参加)平成16年度学校安全・防災担当者会を開きました。昨年度までは、主に防災について研修していましたが、今年度は、大阪市の池田小学校で起きた事件等、校内に

凶器を持って学校へ入ろうとするのを阻止者が侵入した場合の対応についての講義を行いました。

不審者が侵入した時に、①不審者をできるだけ引きとめ、子どもを安全に避難させる。②非常ベルをならす。③子どもを安全に避難させる。という3点のことを行うことの大切であることを体験を通して実感することができました。

7月21日から23日までを「ミユーティセンター柳橋会館など6館で、7月27日から29日までを「ミユーティセンター下和田会館など7館で、8月18日から20日までを「ミユーティセンター柳橋会館など7館で、8月18日から20日までを「ミユーティセンター下和田会館など7館で実施し、延べ156名の小学生が参加しました。昨年度より388名増加しました。

参加した小学生は、「学習プリント」、「ボスター」など持つての課題を持つて参加し、ボランティアの人と相談しながら、一生懸命取り組んでいました。

子どもたちからは、「コミセンで友達ともいろいろおしゃべりしよう」とか「ボランティアで一緒に活動してみたい」といった感想が寄せられました。

## 「夏休み子どもまなびや」

地域のボランティアが学びのパートナー



「(2年)「ボスター」のこととかいろいろおしゃれてくれるから楽しいです。」



# 「やまとみどりの学校プログラム」エントリー開始

テーマを「幹」、課題を「枝」、行動目標を「葉」とし、学びのプロセスをわかりやすく示しています。子ども達の活動が「花」を咲かせ、「実」を結び、「種」となって広がっていくことをイメージしています。

「大きく育てよう環境の木」とは！



小中学校を対象とした「やまとみどりの学校プログラム」がスタートしています。この活動を一層進めていくために、またプログラムに参加する児童生徒の意識を高めるために、活動表示板を設置しました。

活動表示板の絵「大きく育てよう環境の木」は環境学習の方法を「木」に例えたものです。

活動表示板の絵「大きく育てよう環境の木」は環境学習の方法を「木」に例えたものです。



引地台中学校  
女子バレーボール部  
クリーンアップ隊

学校やグループ  
続々エントリー



引地台中学校女子バレーボール部クリーンアップ隊は、毎週火曜日の朝、部活動の朝練習の前7時15分から15分間、学校の校門周辺や引地台公園ロータリーの清掃活動を行っています。

テーマは「地域の美化活動」で、バレーボール部員だけでなく、引地台中学校の教員も参加して、気持ちよい汗を流しています。



大和中学校  
ボランティアサークル



操作方法の指導

メンタープレイスで学習支援  
—南林間中学校で実践—

IBMメンタープレイスとは！

メンタープレイスは、熱心な社員ボランティアが、学校教育の分野にその時間と知識を柔軟に提供し、インターネットを活用した効果的かつ便利なツールを学校に提供し支援するものです。特にIBMメンタープレイスのプログラムは、世界各地で実施されており、すでに5,500人以上の児童生徒が参加しさらに拡大を続けています。

IBM社員ボランティアと生徒が一年一組の全生徒を対象とした、IBMのメンタープレイスの試みを始めました。活動している場面に出会いましたら、温かい励ましやアドバイスをお願いします。

IBM社員ボランティアと生徒が一年一組の全生徒を対象とした、IBMのメンタープレイスの試みを始めました。活動している場面に出会いましたら、温かい励ましやアドバイスをお願いします。



メンターとの顔合わせ記念

れた生徒ではなく、教室の生徒全員を対象としています。メンタープレイスでは、できる限り週1回定期的なメール交換が安全かつ円滑に実施されるよう、担任の先生とIBMの社会貢献部が協力して運営管理も行なっています。生徒は、教室に設置されたIBM寄贈のコンピューターから自由にそれ自分のメンターハウスにメールを送り、様々な相談を楽しんでいます。



メンターとの顔合わせ記念

れた生徒ではなく、教室の生徒全員を対象としています。メンタープレイスでは、できる限り週1回定期的なメール交換が安全かつ円滑に実施されるよう、担任の先生とIBMの社会貢献部が協力して運営管理も行なっています。生徒は、教室に設置されたIBM寄贈のコンピューターから自由にそれ自分のメンターハウスにメールを送り、様々な相談を楽しんでいます。



## 緑野地区 読書活動



緑野小学校図書室

家庭・地域・学校が連携、協力して子どもも読書活動を推進する環境づくりの一環として、県内の各地域において先進的な取り組みをするため、「子ども読書活動推進モデル地区」が本年度本市にも設置されました。

本市においては、緑野地区が指定され6月28日(月)に第1回推進協議会が緑野小学校で開かれました。今回の協議会では、委員の互選により緑野小学校長、横内道知氏が議長に選ばれ緑野地区の保・幼・小・中学校の子ども達の読書活動をどのように進めたらよいかなどの熱心な意見交換がおこなわれました。

会場の緑野小学校からは、児童と保護者に読書についてのアンケート調査をするなどの取り組みや週1回の保護者による読書に親しむための手法を市内に広げ、推進していく予定です。



第1回 推進協議会

**中央林間小学校  
二期制の取り組み**

校は評価の二期制に取り組んで三年目を迎えた。「教育課程にゆとりを持たせたい」という願いから、新教育課程に併せて始めました。時間かけたてのない指導と基礎基本の学力定着をめざし、今年度も引き続き取り組んでいます。今まで学期末の整理事務に忙しかった7月と12月に、ゆとりをもつて授業をすすめることができます。行事の見直しも行い、歴史学習との関わり



平成16年 運動会 5・6年演技 夢・2004 (5月29日)

今年は、夏季休業を二日遅らせ、前期終了の翌日10月9日(土)から13日(水)まで秋季休業を設け二期制

等で修学旅行を9月末に移動し、今まで二学期に集中していた行事を平均化するため運動会を5月末にしました。

等で修学旅行を9月末に移動し、今まで二学期に集中していた行事を平均化するため運動会を5月末にしました。

今年は、夏季休業を二日遅らせ、前期終了の翌日10月9日(土)から13日(水)まで秋季休業を設け二期制

等で修学旅行を9月末に移動し、今まで二学期に集中していた行事を平均化するため運動会を5月末にしました。

林間小学校の6年生は道徳の授業として、「自分の良さ、友達の良さを認めていく」というテーマで学習しており、ガンジーの物語から人種差別のことを学んできました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

二期制になつて三回目の運動会も好天に恵まれ無事終了し、子ども達は益々元気に躍動する姿が見られました。

## 6年生の学習

### 林間小学校の実践

#### 「多言語で遊ぼう」

4年生では、一学期に社会科とその発展で行つた総合的な学習の結果として、各幼稚園や保育園、園や保育園、乳児園からも独自の読書活動が紹介されました。

中で環境学習に取り組みました。自分たちのゴミ調べから、ゴミはどこへ、大和市資源選別所の見学、環境管理センターのゴミの処理の仕組みと学んできて、「ゴミの減量について考え、自分たちにできることになり、フリーマーケットの開催をするようになりました。家庭に眠っているまだ使えないものを集めて、グループごとに値札をつけた

ことになりました。家庭に眠っているまだ使えないものを集めて、グループごとに値札をつけた

ことになりました。家庭に眠っているまだ使えないものを集めて、グループごとに値札をつけた

フリーマーケットの様子

4年生の学習「フリーマーケット」

4年生では、一学期に社会科とその発展で行つた総合的な学習の結果として、各幼稚園や保育園、園や保育園、乳児園からも独自の読書活動が紹介されました。

中で環境学習に取り組みました。自分たちのゴミ調べから、ゴミはどこへ、大和市資源選別所の見学、環境管理センターのゴミの処理の仕組みと学んできて、「ゴミの減量について考え、自分たちにできることになり、フリーマーケットの開催をするようになりました。家庭に眠っているまだ使えないものを集めて、グループごとに値札をつけた



交流会の様子

# アテネよりも熱く燃えた大和市の中学生！

## 県代表として関東大会、全国大会に出場



市長からの激励の言葉



個人戦 光丘中  
伊藤達也・青木陽一ペア

○ソフトテニス  
男子 団体戦 光丘中  
伊藤達也・大瀧翔吾・千葉拓馬

### 【関東大会】

会、地区大会、県大会を経て県代表として関東大会、全国大会に出場しました。出場した学校名・選手名は次のとおりです。  
(敬称略)

○陸上競技  
鶴間中  
女子3年100m 松田愛里

女子砲丸投げ 宮城智佳  
有田奈央

○ハンドボール  
男子 大和中チーム  
栗山侑大・佐藤大悟・吉田卓哉・藤本草大・仲田司・小山内研二・桑原翔・菅原孝二・佐々木智草・北島礼也・加藤直也・川中歩文・多田周平・江口裕貴・平林広大

○バドミントン  
女子 大和中チーム  
小口知香・山重麻衣・中村梓・松下郁美・野村亜美・浅見佳奈・カルリンアマ・麻衣・森田里由奈・秋山愛・秋山茜・熊谷はるか・椿祐衣・大澤悠

つまみ野中  
女子3年100m

男子 団体戦 光丘中  
伊藤達也・青木陽一ペア

○バドミントン  
男子 团体戦 光丘中  
伊藤達也・大瀧翔吾・千葉拓馬

○卓球  
男子 団体戦 鶴間中  
横山大輔・河野公貴・新谷大樹・前田敏行・齋藤駿介・三浦大・上地豊・佐藤亮太  
女子 個人 上和田中  
上野藍  
男子 個人 鶴間中  
豊上地

○吹奏楽  
鶴間中 (1年15名 2年11名 3年9名 計35名)  
名前  
岩崎夏奈・加藤梨歩・鈴木沙季・小高梨歩・川崎絵瑠・和田理恵子・細野菜穂・戸田絵梨香・荒川真里・田畠美咲・北村奈未・高橋奈穂子・千葉麻由・石山日友美・村上萌・芳川茜・桐戸美樹・佐藤芽依・矢部彩佳・中田愛美・小玉愛子・川名泰世・五十嵐大悟・石井順子・佐川美緒・小山有紀・大槻聰之介・三ツ橋早紀・城間紗知・鈴木理恵子・比留川翔・中川ひとみ・矢部真紀子・竹岡丹

○水泳  
女子 100mバタフライ  
洪谷中 川越千菜実  
女子 100m平泳ぎ  
下福田中 木屋川内千穂

### 【東関東大会】

○水泳  
男子 400m自由形  
鶴間中 菊間亮平  
女子 200m・400m自由形  
つきみ野中 高田樹里亞  
女子 400mR・メドレー・リレー  
井あづさ・川本陽子・小山岬

○バドミントン  
男子 団体戦 鶴間中  
熊田隆一・水田純平・難波拓人・永田純・茂木雄太・福浦周介・大竹謙利・小澤太維治・貴裕・石田達彦・寒河江大亮・福井大志・山川宜和

## 【全国大会】

○剣道 女子 団体戦 光丘中  
片岡美菜・酒匂佑佳・田中美葉・加藤友梨香・山口美紀・日野愛美・谷口翔子

○卓球  
男子 団体戦 鶴間中  
横山大輔・河野公貴・新谷大樹・前田敏行・齋藤駿介・三浦大・上地豊・佐藤亮太  
女子 個人 上和田中  
鶴間中  
豊上地

8月5日には市役所1階口ピード付近で壮行会が開かれ、市長と教育長からの激励の言葉、会場に居合わせた市民からはあたたかい拍手を受けました。また、各代表選手には教育長から派遣費、全国大会に出場する選手には市長から奨励金が手渡されました。全国大会では健闘及ばず、上位入賞を果たすことはできませんでした。



教育長から派遣費を受け取る

「まなびやまと」は、開かれた教育行政の一環として、保護者、市民、教職員向けに、本市における各学校の教育活動や教育委員会の事業を、具体的にお知らせしようとするものであります。年2回の発刊を予定しています。気軽にお読みいただけます。

